

# سُو حَمْدًا

حاد بشابو

Had B-Shabo

Église St- Jacques Syriaque

تنشرها كنيسة مار يعقوب للسريان الأرثوذكس

## آية العدد:

إن كان الله قد أحبنا هكذا، ينبغي لنا أيضاً أن يحب بعضنا بعضاً.  
(1يوحنا4: 11).

## النص الانجيلي: (متى: 14: 22-33)

وللوقت ألزم يسوع تلاميذه أن يدخلوا السفينة ويسبقوه إلى العبر حتى يصرف الجموع وبعدما صرف الجموع صعد إلى الجبل منفرداً ليصلي. ولما صار المساء كان هناك وحده وأما السفينة فكانت قد صارت في وسط البحر معذبة من الأمواج. لأن الريح كانت مضادة وفي الهزيع الرابع من الليل مضى إليهم يسوع ماشياً على البحر فلما أبصره التلاميذ ماشياً على البحر اضطربوا قائلين: إنه خيال. ومن الخوف صرخوا فللوقت كلمهم يسوع قائلاً: تشجعوا أنا هو. لا تخافوا فأجابه بطرس وقال: يا سيد، إن كنت أنت هو، فمرني أن آتي إليك على الماء فقال: تعال. فنزل بطرس من السفينة ومشى على الماء ليأتي إلى يسوع ولكن لما رأى الريح شديدة خاف. وإذ ابتداءً يغرق، صرخ قائلاً: يا رب، نجني ففي الحال مد يسوع يده وأمسك به وقال له: يا قليل الإيمان، لماذا شككت ولما دخلا السفينة سكنت الريح والذين في السفينة جاءوا وسجدوا له قائلين: بالحقيقة أنت ابن الله .

## حكمة العدد:

نستطيع أن نعيش في العالم من غير أن ندع العالم يعيش فينا.

تعليق على النص الانجيلي: كانت جنيسارت تقع على الجانب الغربي من بحر الجليل في منطقة خصبة جيدة الري.

وقد ارسل الرب يسوع تلاميذه في السفينة وذهب إلى خلوته المعتادة مع الرب ليعلمنا أن نضع في حسابنا أن هناك أوقات يجب أن نخصصها للحديث والاصغاء للرب في حياتنا لأنها تعطينا الطمأنينة والقوة والنعمة لكي نستطيع مواجهة أعباء الحياة الصعبة.

قد لانسير على الماء لكننا يجب أن نوجه أنظارنا وأفكارنا دوماً نحو الرب يسوع لأنه الوحيد القادر أن يعيننا، وما أجمل قول القديس اغسطينوس: (اطلب بطرس المتكل على قوته ستجد بطرس الخائن. واطلب بطرس المعتمد على إلهه ستجد بطرس الكارز).

قصة العدد: الأمل: في احد المشافي كان هناك مريضان في غرفة واحدة يصارعان مرضهما العضال. كان المريضان يقضيان يومهما بالكلام عن ذكرياتهما: الأهل، البيت، الحارة التي تربيا فيها. الأول كان يسمح له بالجلوس في سريره لمدة ساعة يومياً بينما الثاني يقضي طوال يومه مستلقى على ظهره ولحسن الحظ كان سرير الأول بجانب النافذة وأثناء ساعة الجلوس كان يحكي لصديقه المستلقي عما يراه من النافذة، فتارة يصف له الحديقة الكبيرة وأشجارها الجميلة وتارة يحدثه عن البحيرة الصغيرة التي تحيط بالمشفى، وكان الرجل المستلقي على السرير ينتظر هذه الساعة يومياً لأنها تعطيه الأمل وخاصة عندما يستمع لوصف صديقه حول ضحكات العشاق وتبادلهم للأزهار الجميلة وبراءة الأطفال الذين يلعبون بجانب البحيرة. ويسرح الرجل المستلقي في تخيل ذلك المنظر البديع. ومرت الأيام وكل منهما سعيد بصاحبه حتى جاءت الممرضة صباحاً لتجد المريض القريب من النافذة قد فارق الحياة، ولما

**أخبارنا:** + مساء الخميس الماضي فقدت أبرشية حمص كاهن رعية فيروزة الخوري الفاضل حنا مسعودي الذي شيع جثمانه يوم الجمعة وسط حضور رسمي وجماهيري كبير حضروا ليلقوا نظرة الوداع الأخيرة على كاهن فاضل ولد في الحسكة لكنه خدم رعية فيروزة لما يقارب 40 عاماً. نطلب من الرب للفقيد الرحمة ولزوجته الفاضلة وعائلته وإبناء رعيته طول البقاء.

+ في الأسبوع الماضي انتقل إلى رحمته تعالى المرحوم حسني مقدسي. **حاد بشابو** تتقدم من عائلته بأحر مشاعر العزاء. له الرحمة ولكم الصبر والسلوان.

+ البارحة تم اكليل الشاب كلود شمعون على الآنسة مريان كوتروبوليت. تهانينا للعروسين وذويهما وبالرفاء والبنين.

+ مفاجأة الصيف للأطفال الأحباء مابين 7-12 سنة يقدمها مركز قنشرين للتربية الدينية من خلال دورة تعليم الموسيقى التي تقام من مطلع شهر آب ولغاية منتصف أيلول يليها حفل ختامي لما سيتعلمه الأطفال من الأخت ماري كاترين. للاستفسار والتسجيل الاتصال مع الأخوات نيلى - بولا علماً أن آخر موعد للتسجيل هو اليوم الأحد في 12 تموز 2009. كما نذكركم ببدء التسجيل لتدريبات المناولة الاحتفالية التي ستبدأ في شهر تشرين الأول القادم. لتسجيل أولادكم من عمر التاسعة وما فوق الرجاء الاتصال مع الأخوات نيلى عبد النور 3262126-514 بولا كورية 8319745-514.

عرف صاحبه حزن أشد الحزن وطلب من الممرضة أن تنتقله للسريير بجانب النافذة وهناك حاول التغلب على أوجاعه وتحامل على نفسه لكي يجلس وينظر من النافذة ولو لدقيقة واحدة وهنا كانت المفاجأة! لم ير أمامه إلا جداراً أصم فقد كانت النافذة تطل على ساحة داخلية صغيرة ولما تأكد من الممرضة انها ذات النافذة التي يجلس بجانبها زميل غرفته قص عليها ماكان يرويه له صديقه. فكان تعجب الممرضة أكبر لأن الرجل الذي توفي كان أعمى.

**اخوتي:** هل نستطيع ان نكون سعادة ورجاء للآخرين؟

هل نقدر ولو لمرة واحدة أن نبتعد عن الادانة وردود الأفعال العنيفة وأن ننظر للجوانب الجميلة كذلك أن نحول الواقع المؤلم ليكون أكثر قبولاً واشراقاً. وبذلك نكون سبب خير وفرح وبركة لقريننا الذي نحيا معه في أي مكان وجدنا فيه.

**تذكار الطفل مار قرياقس وأمه يوليبي (15 تموز):**

توفي والده ( قائد الجيش ) وعمر قرياقس الطفل ثلاث سنوات، تاركاً له ثروة كبيرة وأم فاضلة من مدينة أيقونية.

ولما اشتد الاضطهاد على المسيحيين هربت يوليبي مع ابنها إلى طرسوس وهناك قبض عليها الوالي الكسندر وجلدها. وطرح ابنها قرياقس من أعلى الدرج فشح رأسه وفاضت روحه الطاهرة ثم هشم جسد أمه بأمشاط حديدية وقطع رأسها في سنة (304)م.

**عبرة: قال نابليون بوناپرت:** الاسكندر وقبصر شارلمان وأنا أسسنا امبراطوريات عظيمة، لكن كيف بنيناها؟ بالقوة!

أما يسوع المسيح فهو وحده الذي أسس مملكته بالمحبة وحتى يومنا هذا تجد الملايين المستعدين أن يموتوا لأجله.

+ بلغت واردات الصينية والتبرعات ليوم الأحد 5 تموز (973\$).

+ **لقاء العائلات السنوي:** أبرشية غربي الولايات المتحدة الأمريكية برعاية نيافة المطران أوجين قبلان تستضيف مؤتمر العائلات السريانية (الكونفيشن) وذلك في كنيسة السيدة العذراء في لوس انجلوس وذلك في الفترة ما بين 23-26 تموز الجاري. لمن يهمه أمر المشاركة ومعرفة تفاصيل اللقاء الرجاء الاتصال مع الأب كميل اسحق.

### **سريانيات: مهرجان الشرق السرياني**

برعاية كريمة من نيافة المطران ايليا باهي النائب البطريركي للسريان الأرثوذكس في كندا انطلقت يوم الجمعة الماضي فعاليات مهرجان الشرق السرياني في دورته الثالثة والذي تقيمه كنيسة مار يعقوب النصيبيني في مونتريال بإشراف لجنة الشباب في الكنيسة وعلى رأسها مرشدها الروحي الريان يعقوب يعقوب.

مساء الجمعة ووسط حضور جماهيري جيد يتقدمهم نيافة المطران والآباء كميل اسحق- يعقوب يعقوب والآباء الكهنة طلال هاشم رئيس دير مار انطونيوس الكبير وممثلي طائفة الأرمن الكاثوليك والريان كبرييل سركيس كاهن كنيسة مار افرام للسريان الأرثوذكس في شيربروك والسيدة نيللي كنعو قنصل سوريا الفخري في مونتريال والسيدات والسادة ستيفان ديون رئيس الحزب الليبرالي السابق وماريا موراني النائبة الفدرالية عن دائرة أهانتسيك. وآكوب افريكليان ممثل وزير المواطنة والهجرة جيسن كيني وعالية حداد مرشح الحزب الليبرالي عن لافال وعارف سالم ممثل رئيس بلدية سان لوران و ايلينا باكوبانوس وممثلين عن بلديتي مونتريال ولافال وعن وسائل الاعلام السادة علي حرب عن صحيفة الأخبار ود.فاضل فضاة عن الأوسط. وكارو

صليبيان عن فينيسيا.انطلقت فعاليات المهرجان الذي قدمه الاعلامي المتألق فكتور دياب بكلمة السيد سالم تلاها كلمات السيد افريكليان بالنيابة عن وزير الهجرة ثم كلمات السيدات والسادة ديون وموراني وكنعو، ثم افتتح المهرجان بكلمة نيافة المطران باهي التي تلاها بالنيابة عنه الدكتور سامر حنا مسؤول لجنة الشباب.

وخير بداية للمهرجان الفقرة التي قدمها كورال الكنيسة بإشراف الأب كميل بداية بالصلاة الربانية باللغة السريانية تلتها مجموعة أناشيد سريانية صفق لها الحضور. تلاها أولى الفقرات الفنية مع المطرب الصاعد يوسف جرجور الذي قدم أجمل الأغاني التراثية تلاه الفنان شادي نداف ووسط فرحة الحضور واندهاجهم اختتم اليوم الأول. وكان للسماء الكلمة الفصل طوال اليوم الثاني للمهرجان فقد اغدقت علينا بخيراتها الوفيرة لكن المهرجان استمر في ظل الخيمة الكبيرة التي توافد إليها أبناء الكنيسة والجالية في مونتريال وقد اقام الفنان ثائر ملكو الحضور ولم يقدهم بفقرة مردلية منوعة و قد سبقته الفنانة تبارك والمطرب سلام في وصلات أمتعت الحضور. واليوم الأحد يفتتح المهرجان بالقداس الالهي الذي ينقل عبر أثير اذاعة الشرق الأوسط يليها اختيار نجم أو نجمة الشرق وأنتم على موعد مع الألعاب الترفيهية للأطفال وفقرات فنية يختتمها النجم كارل وولف .

**لقطات:** + في المهرجان يوجد عدة أجنحة عن معهد لاسال وشركات سيارات وأكشاك لبيع المنتجات والمأكولات والمرطبات. ويوجد ألعاب خاصة مميزة للأطفال الغوالي. وجناح تلفزيون تيللي لوميير الذي يضم الأيقونات والهدايا المسيحية ويشرف عليه الأخوة صبحي لولي- سمير عمجة. مع العلم أن رئيس مجلس ادارة تيللي لوميير في كندا السيد



إذا كنت مريضاً اطلبه ليشفيك، إذا كنت حزينا اطلبه ليواسيك  
إذا كنت متعباً من هموم ومشاعل الدنيا فهو يريحك ويعزيك  
في عمق خطاياك إذا طلبته بايمان يجيبك ويلبيك  
يايسوع الحبيب، فادي الوحيد: أرجوك انتشلني من ضعفاتي .

هاأنا ذا ياسيد أرسلني ، أومن بك رباً ومخلصاً لحياتي، وأريد أن  
اسمعا منك: يابني لقد غفرت خطاياك، قم واحمل سريرك وامش.

ايلى مجاص قد زار المهرجان أكثر من مرة. وكذلك لنتذكر جناح  
صوت الرب بتذكاراته المسيحية وكاسياته الروحية بأشراف الأخت  
جاكي أبي ناصيف. كما ندعوكم لزيارة الجناح الخاص بحاد بشابو وهو  
آخر جناح في المهرجان الذي يضم مجموعة من الكتب المقدسة  
وتفاسيرها والكتب التاريخية والسريانية إلى جانب هدية مميزة تقدم من  
حاد بشابو (فيلم حياة السيد المسيح).

+ تلفزيون سوريويو تواجد في المهرجان وسجل سلسلة من اللقاءات عبر  
السيد الفاضل نوري ايشوع. والتصوير بكاميرا الفنان جورج اسطو القادم  
خصيصاً من تورنتو.

+ اذاعة الشرق الأوسط تنقل رسائل من المهرجان بهمة المتميزين ندى  
أبي حنا والياس فتال وتبثها عبر أثريها المميز.

+ الفرقة الموسيقية في المهرجان يقودها المايسترو حنا آسيو.

وأجهزة الصوت بأشراف الفنان الخبير ببير نازا.

+ تحية من القلب لعائلات الكنيسة صغاراً وكباراً على خدمتهم وتعهم  
خلال أيام المهرجان حتى خرج بهذه الحلة الجميلة. كذلك تحية لكل  
أبناء الكنيسة الذين زاروا المهرجان وألتقوا معاً وقضوا ساعات من الفرح  
ولعلها احدى أهم أهداف المهرجان التي تحققت بامتياز. ونحن نشد  
على أيدي لجنة الشباب الرائعين الذين قاموا بهذا المجهود الكبير  
لانتسى أن نوجه التحية للشباب داني زكو صاحب الأيادي البيضاء في  
المهرجانين السابقين وقد غاب هذا العام لأسباب شخصية. مع أنه قدم  
المساعدة على قدر استطاعته. شكراً من القلب والله الذي يرى في  
الخفاء يجازيك علانية ياداني .

### Today's Bible reading (matthew 14:22-33)

22And straightway Jesus constrained his disciples to get into a ship, and to go before him unto the other side, while he sent the multitudes away. 23And when he had sent the multitudes away, he went up into a mountain apart to pray: and when the evening was come, he was there alone. 24But the ship was now in the midst of the sea, tossed with waves: for the wind was contrary. 25And in the fourth watch of the night Jesus went unto them, walking on the sea. 26And when the disciples saw him walking on the sea, they were troubled, saying, It is a spirit; and they cried out for fear. 27But straightway Jesus spake unto them, saying, Be of good cheer; it is I; be not afraid. 28And Peter answered him and said, Lord, if it be thou, bid me come unto thee on the water. 29And he said, Come. And when Peter was come down out of the ship, he walked on the water, to go to Jesus. 30But when he saw the wind boisterous, he was afraid; and beginning to sink, he cried, saying, Lord, save me. 31And immediately Jesus stretched forth his hand, and caught him, and said unto him, O thou of little faith, wherefore didst thou doubt? 32And when they were come into the ship, the wind ceased. 33Then they that were in the ship came and worshipped him, saying, Of a truth thou art the Son of God

---

With deep regret we announce that last Thursday our Himes ( حمص ) parish's priest passed away after serving more than forty years. He was born in Al-Hasaké but he served in Fayrouzé. May Almighty have mercy on his soul and patient and solace to his family.

---

Last week Mr. Husni Makdessi passed away, he was one of the last surviving who was forcibly deported from Urfa to Aleppo where he studied, grew up and worked, later he move to Beirut and finally to Montréal, we present our condolences to his son George, his daughter and his wife, May God have mercy on his soul.

---

congratulations.

Kin-Nishrin "Center for religious formation" is organizing a new program, this summer, at our hall at Henri-Bourassa, for our kids who wish to be introduced to the keys of Music. It should commence early August and end around mid September. The end of the 6 week program will be marked by a concert/graduation ceremony/distribution of certificates featuring the talents of the students. The teacher will be none other than Miss. Mary Catherine. For further information and registration, please contact Mrs. Nelly Abdul-Nour (514/326-2126) and Paula Kourieh (514/831-9745). Because of the limited amount of spaces, it is advisable to register as early as possible: the 12th of August will be the last date to do so. In the mean time, a reminder to you that registration has began in preparation of the communion celebration for our young children,

---

which will begin October 2009.

We encourage you to visit our church site at [www.syrianorthodoxchurch.com](http://www.syrianorthodoxchurch.com) with its new attractive pages, designed by Father Kamil.

---

Western Bishopric of United States is hosting our 49th annual conventions under the sponsorship of His eminence Eugene Kaplan at St. Mary's Syriac church at Los Angeles, from 23<sup>rd</sup> till 26<sup>th</sup> of July 2009. There are special pamphlets at St. Maxim for consultations or if interested please get in touch with Father Kamil at (514/927-1220).

According to our calendar, the 15<sup>th</sup> of July is the remembrance day of Mar Kiriakos and his mother, he was martyred with his mother in the year 304 in the city of Tarsus.

Last Friday it was our third consecutive annual Syriac festival, under the auspices of his eminence Elia Bahi Archbishop of Canada, Father Talal Hashem



representative of Armenian Catholic parish, father Kamil and other priests of Middle Eastern

parishes and guests; Her Excellency Nelly Kano Consulate of Syrian Republic in Canada, Mr. Stéphan Dione ex-president of Federal Liberal Party of Canada, Mrs. Elena Pakoponos, Mrs. Maria Morani federal M. P., Mr. Hagop Afrikelyan representing Mr. James Keny minister of immigration and citizen ship, Mrs. A`lia Haddad from Liberal Party of Laval, Mr. A'tef Salem representing borough of St- Laurent, and guests from the city of Montréal, Laval, and from the media Mr. Ali Harb of Al-Akhbar, mr. Fadel Fiddah of Al-Awsat, Carole Salibiyian of Phoenicia. Organize by the youth committee of St-Jacques Syriaque Church; guided by Father Jack Yakoub as their spiritual leader, the announcer of the festivity was the much experienced broadcaster Mr. Victor Diabe. Dr. Samer Hanna president of youth committee gave a speech in French on behalf of his Eminence Elia Bahi, followed by Mr. Dione, Mrs. Morani, and Mrs. Kano. After all these introductions the choir of our church directed by Father Kamil, recited our (Father in the heaven." Aboun d-Bashmoyo:") in Syriaque our ancestral language followed other hymns and songs in Syriaque, which was much appreciated, later the young entertainer Mr. Youseph Jarjour who presented much pleasing Syriaque cultural songs, Lastly the anticipated entertainer Mr. Shadi Naddaf continued and finished the evening with songs that made the public dance our traditional dances. [Dabké]

The second day Saturday, all we can say that in spite the pouring rain the attending public passed a very agreeable evening almost similar to the first day, but this time under the big tent, which the three artist singers 'Thaer Malko, Tabarak and Salam' entertained the public joining in one numerous files of dancer on dry land and in the pools of water. Today, the third day of the festivities, first, at eleven O'clock there is mass at our local under a special tent, which is going to be broadcasted, followed the selection of the star of this year. And usual activities for

all young and old, and the party will come to an end by the star Carole Wolfe.

There are lots of kiosks at the festival for food, drinks and games for children and young. A special kiosk is designated for Had b-Shabo where films are shown about us the Syriaque, the life of Jesus Christ and books are displayed some for distribution others for sale in different subjects and titles.

Souryoyo TV is present during the whole three days of the festival who is registering all activities by the experienced in the field Mr. Noury Yachou and the camera man Mr. George Asto.

Middle East Radio Station is announcing regularly through the whole day by, Nada Abi-Hanna and Elias Fattal.

**Mr.** Hanna Assio is the conductor of the musicians.

**It** is inevitable but to express our gratitude to all those families and privates who devoted their time for the success of the festival, without forgetting those families, in coming, being present and participating some or the whole three days that brought the Syriaque families of Montréal under one single tent, which was the ultimate goal, joy and achievement. In this context we salute the youth committee for the excellent job they rendering, at the same time we signal to Mr. Dany Zakko whose input for the last two festivals was a cause and determination to persist, though your participation is marginal this year Mr. D. Z. but we hope to see you in full force next year, thank you to all.

There are representing kiosks such as College La Sale, Car dealers, Refreshments, Collation, Games, Television Telumiare exposing Icons Gifts represented by Mr. Subhi Loulé, and Samir A'mja and lastly Sowt Al-Rab Christian gifts and CDs.

**O**ur last week's collect was (\$973) thanks to all.